

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains



Société Suisse d'Orchidophilie, Groupe de Romandie
www.orchideesromandes.ch

DOSSIER DE PRESSE

MOT DE BIENVENUE

COMMUNIQUE DE PRESSE

JUGEMENT D'ORCHIDEES

PARTICIPANTS

750 ANS DE LA VILLE D'YVERDON-LES-BAINS

LA SSO ET LE GRO

PHOTOGRAPHIES D'ORCHIDEES

Contact :

Viviane Parrat, Présidente GRO (vivi_aloha@hotmail.com), 079 402 05 02

André Liniger, Chef comité technique (andreliniger@hotmail.com), 079 416 87 49

Marc Audard, Vice-président GRO (maudard@yahoo.com), 079 416 12 74

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Mot de bienvenue

Viviane Parrat, Présidente du Groupe de Romandie

Le Groupe de Romandie d'Orchidophilie se réjouit d'accueillir à Yverdon-les-Bains les visiteurs de l'exposition d'orchidées 2010. Rivalisant d'ingéniosité, les groupes régionaux de la Société Suisse d'Orchidophilie et des exposants du monde entier présentent leurs merveilles dans toute leur beauté et leur extraordinaire diversité.

Cette exposition fait partie des manifestations qui marquent le 750^e anniversaire de la ville neuve d'Yverdon. Le Groupe de Romandie est heureux de pouvoir s'associer aux réjouissances d'une cité dont le passé illustre a laissé des traces remarquables et qui connaît actuellement un essor et un dynamisme très attractifs.

Par cette manifestation, le Groupe de Romandie espère aussi faire connaître à un large public les sociétés orchidophiles de Suisse. Ces associations permettent de se rencontrer à des personnes qui ont la même passion. On y apprend comment soigner, comment apprécier et aimer un des plus beaux cadeaux que la nature nous ait donnés : le monde fascinant et excitant des orchidées.

J'ai la conviction que l'exposition de 2010 d'Yverdon-les-Bains enchantera non seulement les collectionneurs d'orchidées, mais qu'elle inspirera aussi ceux qui, entrant pour la première fois dans ce monde magique, seront tentés de commencer une collection.

Les orchidées ne sont pas des plantes difficiles à entretenir et le plaisir qu'on reçoit, même pour le plus petit succès, est incomparable. Commencer une modeste collection en acquérant deux ou trois orchidées suffit à enrichir notre vie, à nous apporter un complément de bonheur.

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Communiqué de presse

Une exposition suisse et internationale d'orchidées aura lieu à la patinoire d'Yverdon-les-Bains du 29 avril au 2 mai 2010. La manifestation, organisée par le Groupe de Romandie d'Orchidophilie, fait partie du programme fêtant le 750^{ème} anniversaire de la ville et sera inaugurée le 28 avril par de nombreux invités dont le Président du Grand Conseil Vaudois, le Syndic d'Yverdon-les-Bains, et Miss Suisse 2008. Une nouvelle orchidée y sera de plus baptisée « Yverdon-les-Bains ».

De nombreuses orchidées indigènes et exotiques seront présentées et vendues par des exposants suisses et du monde entier, ainsi que par les groupes régionaux de la Société Suisse d'Orchidophilie. La fondation Jany Renz, les jardins botaniques de Munich et Neuchâtel, et la somptueuse collection de Phalaenopsis de Luc Vincent occuperont aussi des stands d'exposition. Finalement, un jugement d'orchidées classera les plus belles orchidées.

Programme de la manifestation

Mercredi 28 avril : Jugement des stands – Inauguration de l'exposition – Baptême d'orchidée – Invitation à la presse

17h00 : Jugement des stands par le groupe de jugement de la SSO avec délivrance des diplômes au cours de la soirée

18h00 : Début de l'inauguration, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

L'exposition sera inaugurée en présence de Monsieur le Président du Grand Conseil Vaudois Laurent Chappuis, du Syndic d'Yverdon-les-Bains Daniel von Siebenthal, et de Miss Suisse 2008 Whitney Toyloy.

Une orchidée créée par Monsieur Luc Vincent du nom d' « Yverdon-les-Bains » sera de plus baptisée. L'accompagnement musical sera proposé par l' « Echo des déroches ».

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Jeudi 29 avril : Ouverture de l'exposition – Jugement

L'exposition ouvrira au public à 9h00 et fermera à 19h00

13h30 : Début du jugement des orchidées par le groupe de jugement de la SSO. L'inscription pour jugement aura lieu de 11h00 à midi. La délivrance des diplômes aura lieu tard dans la soirée

Vendredi 30 avril : Exposition

Ouverture à 9h00 et fermeture tardive à 21h00

Samedi 1^{er} mai : Exposition

Ouverture à 9h00 et fermeture à 19h00

Dimanche 2 mai : Exposition et clôture

Ouverture à 9h00 et clôture de l'exposition à 18h00

Pendant l'exposition :

Expositions d'orchidées par les groupes régionaux de la Société Suisse d'Orchidophilie et par les vendeurs suisses et internationaux

Vente d'orchidées et de matériel

Projection de diapositives par la fondation Jany Renz

Jardins botaniques de Munich et de Neuchâtel

Luc Vincent et sa collection de *Phalaenopsis*

Conseil en repotage et animation pour enfants

Stand d'information

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Jugement d'orchidées

Théo Rupp, Président du Groupe de Jugement SSO

Un jugement des stands et des orchidées exposées par le groupe de jugement de la SSO aura lieu lors de l'exposition d'Yverdon-les-Bains.

Dès 1973 quelques amis orchidophiles se réunissent une fois par mois au jardin botanique de Zurich. Lors de la première rencontre, ils traduisent le système de jugement de l'American Orchid Society (AOS).

En 1979 a eu lieu une exposition d'orchidées à St Gall au cours de laquelle est adoptée une légère modification des points AOS. Les points sont donnés pour la plante ou son inflorescence, entière ou coupée. A présent le système de jugement par la SSO est :

HCC (*Highly Commended Certificate*), médaille de bronze: 75-84,9 points

AM (*Award of Merit*), médaille d'argent: 85-94,5 points

FCC (*First Class Certificate*), médaille d'or: 95-100 points

Le but du jugement des orchidées est d'apprécier, d'encourager et de protéger le domaine de la science des orchidées, en sélectionnant des belles plantes pour favoriser leur qualité (FCC/AM/HCC), ainsi que des espèces de plantes paternelles pour les hybrides et leurs croisements.

Le diplôme **CCM** (*Certificate of Cultural Merit*) peut aussi être délivré pour mérite de culture. Ce diplôme peut également être donné aux hybrides sans nom car il est délivré pour la qualité du cultivateur.

Le diplôme **CBM** (*Certificate of Botanical Merit*) pour mérite botanique est délivré pour des plantes présentées pour la première fois à la SSO. Il s'agit d'espèces botaniques ayant bien poussé ainsi que des plantes inhabituelles.

Finalement, le diplôme **AQ** (*Award of Quality*) est délivré pour les orchidées exposées en groupe de 12 plantes au minimum.

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Exposants

Liste des vendeurs

Orchid Hub (Singapour)

Malala Orchidées (Madagascar)

Nicky Zürcher (Australie)

Ching Hua Orchids (Taïwan)

Water Orchids Nursery (Taïwan)

Jia Ho Orchid Nursery (Taïwan)

NT Orchids Nursery (Malaisie)

Ecuagenera (Equateur)

Peruflora (Pérou)

Orchideen Marczika (Hongrie)

Orchidarium Schronen (Allemagne)

Röllke Orchideen (Allemagne)

Orchids Tech (Suisse)

Luzerner Garten (Suisse)

Roland Mettler : orchidées indigènes (Suisse)

Gartenorchideen Johann Blättler (Suisse)

Swiss Décor (Suisse)

Chez Sara, bijoux et porcelaine (Suisse)

Verre-Tige « Vitrine d'orchidées » (Suisse)

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Liste des groupes régionaux de la Société Suisse d'Orchidophilie

SSO Groupe régional de Berne

SSO Groupe régional Mittelland

IGO Berner Oberland

SSO Ostschweizer Orchideenfreunde

Amici Ticinesi delle Orchidee

SSO Groupe régional Zürich

SSO Groupe régional Suisse centrale

SSO Baselbieter Orchideenfreunde

SSO Groupe de Romandie

Ainsi que

Fondation Jany Renz

Jardin Botanique de Neuchâtel

Jardin Botanique de Munich

Luc Vincent et sa collection de *Phalaenopsis*

Commercial Orchid Growers Association of Malaysia,
Johor Orchid Society, Wong Kiang-Ho (Malaisie)

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Les 750 ans de la Ville d'Yverdon-les-Bains

Dans la région d'Yverdon-les-Bains, se sont succédés des lacustres, des Celtes, des Romains, puis des Helvètes. L'attrait de l'eau fut sans doute déjà à l'époque une raison pour cette affluence et déjà les Romains construisirent une canalisation menant aux thermes de leur camp fortifié. C'était à l'époque où Yverdon se nommait encore Eburodunum (cité des ifs). Les Romains rebâtirent le village qui avait été abandonné des Helvètes (on dit qu'il aurait été incendié par les habitants eux-mêmes avant leur tentative d'émigration en Gaule).

Après la disparition d'Eburodunum, sous les assauts barbares, ce ne fut qu'au XIIIe siècle qu'Yverdon (Invèrdon en franco-provençal) devint, sous Pierre de Savoie, un centre urbain qui lui procura une base solide dans la région. En 1260, il créa la « ville neuve » pour des raisons à la fois militaires et géographiques. Mais rapidement, le cœur de la ville fut trop petit et on s'installa, ou plutôt on s'éparpilla, aux alentours, ce qui explique la surface importante et les nombreux quartiers qui composent la ville. La population, de 2'000 habitants au XVIIIe siècle, a passé à quelque 25'000 aujourd'hui.

Après trois siècles d'appartenance savoyarde, Yverdon-les-Bains subit les contrecoups des guerres de Bourgogne et des expéditions militaires des Confédérés. En 1536, elle se rendit aux troupes bernoises. Grâce à leur gouvernement, la ville connut une grande affluence de réfugiés. Dans la deuxième moitié du XVIIIe siècle, Yverdon traversa la partie la plus brillante de sa vie intellectuelle et connut aussi un essor économique remarquable. La toute nouvelle imprimerie fit découvrir à l'Europe entière une grande Encyclopédie. La présence d'un réfugié nommé Jean-Jacques Rousseau anima également la vie culturelle.

Il serait dommage de ne pas mentionner le grand pédagogue et précurseur des méthodes pédagogiques modernes, Henri Pestalozzi ; ses vues révolutionnaires pour l'époque ont conféré à Yverdon une renommée internationale.

En 1981, la ville adopte définitivement le nom d'Yverdon-les-Bains.

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

La Société Suisse d'Orchidophilie

La Société Suisse d'Orchidophilie est l'organisation faitière des 10 groupes régionaux suisses. Elle entretient des contacts réguliers avec des sociétés étrangères d'orchidophilie et elle participe aux congrès européens comme ceux qui se sont tenus à Padoue ou à Dresde.

Chaque automne, elle organise une bourse aux orchidées, suivie d'une conférence avec projection de diapositives. De plus, l'assemblée générale annuelle présente toujours une conférence intéressante. Chaque mois a lieu un jugement de plantes d'orchidées, à l'occasion duquel les membres ont la possibilité de faire évaluer leurs plus belles plantes par des professionnels de la branche.

La SSO met aussi à la disposition de ses membres une volumineuse bibliothèque, une diathèque et des revues qui traitent de thèmes actuels, donnent des conseils et présentent des offres de ventes de plantes et d'accessoires de culture. Elle possède un site internet et publie le journal « Passion Orchidée ».

La protection des orchidées, aussi bien tropicales qu'indigènes, est un objectif important de la SSO. Des groupes de travail spéciaux entretiennent et soignent les orchidées indigènes dans leur habitat naturel. Tous ceux qui aiment les plantes, et en particulier les orchidées, peuvent soutenir l'action de la SSO en adhérant à la société.

Actuellement, la SSO compte environ 650 membres inscrits.

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Le Groupe de Romandie d'Orchidophilie

Le Groupe de Romandie est l'une des dix associations suisses qui font partie de la Société Suisse d'Orchidophilie. Fondée en 1976, il compte aujourd'hui environ 200 membres.

Ses buts sont multiples. Il veut favoriser les échanges entre orchidophiles, faire connaître à un large public le monde fascinant des orchidées et contribuer à protéger les espèces en danger.

Ses membres ont des activités très variées. De façon tout à fait informelle, ils se rencontrent une fois par mois pour échanger des expériences de culture, pour présenter de beaux spécimens, pour entendre des conférences données par des spécialistes suisses ou internationaux. Ils assurent également des travaux de débroussaillage et d'entretien au Bois Guyot de l'Arboretum d'Aubonne pour la protection de certaines espèces.

Le Groupe de Romandie participe également à de nombreux événements : congrès européens et mondiaux, expositions nationales et internationales, rencontres de jugements de plantes, expositions de caractère local. Sa vitalité est réjouissante et s'est manifestée entre autres pour célébrer le 50^e anniversaire de la Société Suisse d'Orchidophilie; dans le cadre d'Expo 007, il a organisé au Palais de Beaulieu à Lausanne une exposition ambitieuse qui a rencontré un succès retentissant auprès d'un public nombreux et enthousiaste.

Le Groupe de Romandie se réjouit de pouvoir participer aux festivités célébrant le 750^e anniversaire de la fondation d'Yverdon-les-Bains. C'est l'occasion de contribuer à l'essor culturel et au développement touristique de la ville, c'est l'opportunité de divertir le public par une manifestation de beauté et de vie.

Exposition suisse et internationale d'orchidées

29 avril – 2 mai 2010, Patinoire d'Yverdon-les-Bains

Photographies d'orchidées

Plusieurs photographies d'orchidées à haute résolution sont disponibles dans le fichier pics.zip disponible sous <http://www.orchideesromandes.ch>
Crédit : Johann Blättler